

Elftes Kapitel.

Krieg mit England. — Münchhausen begiebt sich ruhmbedeckt nach seinem Stammgut Bodenwerder. — Auf welcher merkwürdigen Art Münchhausen zu Tode kommt.

Krieg mit England.



Indem wir, der Kaiser und ich uns auf diese Weise mit dem Volkswohl beschäftigten, machte der Minister des Auswärtigen den dummen Streich, dem englischen Gesandten, bei irgend einem Festessen grade in's Gesicht zu sagen: Die Engländer seien, mit wenigen Ausnahmen, egoistische Krämer, die statt des Herzens einen Geldsack in der Brust zu hängen hätten. —

Die Empfindlichkeit der Engländer ist bekannt.

Der Gesandte verlangte sogleich seine Pässe, zog sein Schild ein, begab sich auf das Admiralschiff der, in den chinesischen Gewässern liegenden Flotte, und kündigte uns den Krieg an.

„Ein wahres Glück!“ sagte der Kaiser zu mir, „ich hätte sonst wahrhaftig nicht gewußt, was ich vor Langerweile anfangen sollte.“ —